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外来工可申请保障房
回归政策初衷

□倪恒虎

【新闻背景】进城务工者住保障
房有望被首次纳入立法。备受关注
的《城镇住房保障条例（征求意见
稿）》（以下简称意见稿）经国务院法
制办公开征求意见。意见稿明确，城
镇住房保障为住房困难且收入、财产
等符合规定条件的城镇家庭和在城
镇稳定就业的外来务工人员提供支
持和帮助，满足其基本住房需求。（3
月29日本报A10版报道）

去年 8 月，审计署发布审计公告
说，多个省份的保障房，有的钥匙交
不出，有的空置总量超5万套。一边
是中低收入群体期盼早日实现“安居
梦”，一边是大量保障房空置。出现
这种尴尬的局面，申请者给出的原因
五花八门，不外乎户型设计与物业景
观比商品房差、今后出售面临诸多限
制、门槛太高、面积不大、选址普遍太
远、交通生活配套设施不够等。

去年2月，国务院办公厅发布《关
于继续做好房地产市场调控工作的
通知》，要求合理安排布局，改进户型
设计。一些城市也做出调整，苏州市
对符合住房保障条件的低收入家庭
收入标准、公租房配租范围等都做出
了调整。而一些不符合条件的人也
呼吁降低门槛。

必须说明的是，保障房是雪中送
炭，不是锦上添花，只是底线保障，希
望保障房大幅降低门槛或者指望保

障房跟商品房一样倍儿有面子的人
就省省心，别申请了，腾出指标给需
要的人吧。

房子更多，租房、购房有了更大
的选择空间，保障房要避免继续成为

“空城”，需要采取的做法不应是降低
身段，急于推销出去，而应是以公平
正义为原则，让更多的低收入群体有
机会入住。

外来务工人员与户籍人口在同
一个城市就业，同样是在做贡献，在
享受的福利上却被户籍无情地区分
开。如果说外来工和户籍人口在教
育上无法实现同等待遇是因为学位
不足的话，保障房宁可空置也不对外
来工开放，就很不合理。

去年 8 月初，深圳最大的保障房
项目龙悦居进入分配阶段，基准月租
仅是周边同等标准商品房月租的1/3，
可首批入围申请人看房后，约45%的
家庭还是选择放弃。与此同时，租房
花去月收入一多半的外来工却被拒
之门外，感慨饱汉不知饿汉饥。

国务院办公厅去年发布通知，要
求2013年年底前，地级以上城市要把
符合条件的、有稳定职业的外来务工
人员纳入当地住房保障范围，这是从
政策上解决保障房的分配问题。本
次出台的意见稿则是从立法的角度
来做好保障房的分配工作，这使得外
来务工者的住房保障权更有“保障”。

在未来二三十年内，房地产仍将可
能是支柱产业。

——住房和城乡建设部政策研究
中心原主任陈淮认为，尽管目前国内房
地产市场存在很多问题，但在30年内
房地产仍可能是支柱产业

哥哥虽然是硕士毕业，非常优秀，

在感情方面却是一张白纸。我怕他被
欺骗被欺负，所以就约了两个朋友写出
这个册子。

——华中科技大学大二女生汪晓
梦为了帮助她26岁的哥哥找到恋人，
和两个朋友一起，手写了一本万余字的
“泡妞攻略”

晚报报道，我省近日修改消防条
例，在居民楼公共走道、楼梯间、门厅
给电动车充电，由消防部门或派出所
责令改正，对拒不改正的可罚款。这
一新规引发网友热议。

乱放乱充乱扯线，大家都说很常
见。@天气多变的小窝说：几千户居
民的小区，几乎每家都有电动车，充电
位只有几十个，很多人都在楼道充。
@爆米花371：我住的小区楼道都是充
电的电动车，天天进出都得侧身。

关乎大伙安全的事，自然会有人
支持。@洛阳微事：前段时间我还听
说，在涧东路附近一辆电动车因过度
充电爆炸，后来引发了火灾。@普罗
旺世的李警官：这些年因为在楼梯间
给电动车充电引发的火灾不在少数，
是该引起注意了。@不断的进步：这
个必须罚，楼道的空间也是公摊的，

随便充、随便放怎么行。
规范管理可以，要是处以罚款，

很多人就不乐意了。@刚看到两只
喜鹊抱怨道：小区集中充电的地方收
费高、车位少，一到后半夜就拉闸。
@云中-蔷薇也很无奈：我所住的院
只有一栋楼，楼前楼后，一楼到顶楼，
几乎都有电线破窗而出。大家也知
道这样不安全，可每天往楼上搬电瓶
充电，也不太现实啊。

说到底，还是符合规定的充电场
所太匮乏了。@张-菇-凉：小区没有
充电的地方，不在楼道里充去哪儿充，
总不能去派出所充吧？@guopb86表
示赞同：要是配套服务到位了，谁还愿
意停楼道？@水泠云端：我们楼下也有
很多车在充电，车棚6年前就满了，我
也很想知道，大家以后怎么充电，去哪
儿充电不挨罚。（魏春兴 朱艳艳）


